

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh *Carbon Accounting* terhadap Implementasi *Corporate Social Responsibility* dan *Sustainability Reporting* pada perusahaan yang terdaftar di Proper tahun 2014-2015 di Jawa Barat, dalam hal ini terdapat 3 (tiga) perusahaan yang menjadi subyek penelitian yaitu PT. Pupuk Kujang , PT. Pertamina Aviation DPPU, dan PT. Gistex. Berdasarkan hasil dan pembahasan yang telah dilakukan dapat ditarik simpulan sebagai berikut :

1. Pengaruh variabel *Carbon Accounting* terhadap variabel Implementasi *Corporate Social Responsibility* diuji dengan menggunakan uji-t dan (nilai signifikansi 5% dan nilai t-tabel 2,042) secara parsial dan didapatkan hasil nilai  $\alpha = 2\%$  dan nilai  $t_{hitung}$ , adalah sebesar 3,340.

Hal ini menunjukkan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan antara variabel *Carbon Accounting* terhadap variabel Implementasi *Corporate Social Responsibility*

2. Pengaruh variabel *Carbon Accounting* terhadap variabel *Sustainability Reporting* diuji dengan menggunakan uji-t dan (nilai signifikansi 5% dan

nilai t-tabel 2,042) secara parsial dan didapatkan hasil nilai  $\alpha = 5,5\%$  dan nilai  $t_{hitung}$ , adalah sebesar 1,996.

Hal ini menunjukkan bahwa tidak terdapat pengaruh yang signifikan antara variabel *Carbon Accounting* terhadap variabel *Sustainability Reporting*.

3. Besar nilai koefisien determinasi ( $R^2$ ) variabel independent *Carbon Accounting* untuk setiap variabel dependent Implementasi *Corporate Social Responsibility* dan variabel dependent SR masing masing adalah sebesar 26,5% dan 11,4%. Artinya besar pengaruh *Carbon Accounting* terhadap Implementasi *Corporate Social Responsibility* adalah 26,5% dan besar pengaruh *Carbon Accounting* terhadap *Sustainability Reporting* adalah 11,4% dan sisanya dipengaruhi oleh faktor lain dimana besar faktor lain yang mempengaruhi variabel dependent adalah masing masing 73,5% untuk Implementasi *Corporate Social Responsibility* dan 88,6% untuk *Sustainability Reporting*.

## 5.2 Keterbatasan Penelitian

Dalam melakukan penelitian ini, peneliti mendapatkan beberapa keterbatasan antara lain :

1. Pemilihan subyek penelitian yang hanya didapatkan dari 3 perusahaan saja, padahal terdapat banyak perusahaan Proper yang terdapat di Jawa Barat lainnya. Hal ini diakibatkan belum semua perusahaan yang telah terdaftar Proper tersebut belum mau menerima peneliti untuk melakukan penelitian di perusahaanya tersebut. Hal ini, menurut peneliti, mungkin

terjadi karena perusahaan perusahaan yang menolak peneliti untuk melakukan penelitian pada perusahaan tersebut belum melaksanakan dan menerapkan *carbon accounting* maupun tanggung jawab sosial perusahaan dengan baik.

2. Peneliti hanya meneliti pengaruh *Carbon Accounting* terhadap 2 variabel saja yaitu Implementasi *Corporate Social Responsibility* dan *Sustainability Reporting*. Peneliti berharap untuk peneliti selanjutnya dapat menambah variabel lain yang akan dipengaruhi oleh *Carbon Accounting* tersebut, seperti misalnya Perencanaan Strategis, Sistem Pengendalian Manajemen dan *Product Costing* untuk perusahaan.

### 5.3 Saran

Saran yang dapat diberikan peneliti dari penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Setiap Perusahaan yang diteliti dalam penelitian ini yaitu PT. Pupuk Kujang, PT. Pertamina Aviation DPPU, dan PT. Gistex sebaiknya melakukan dan menerapkan *Carbon Accounting* dengan lebih baik karena *Carbon Accounting* akan mempengaruhi Implementasi *Corporate Social Responsibility* yang lebih baik dan sehingga meningkatkan kepercayaan publik lebih terhadap perusahaan tersebut dan hasil dari penelitian ini diharapkan dapat menjadi sebuah referensi dalam hal kontribusi kebijakan maupun praktek pelaksanaannya.
2. Peneliti selanjutnya hendaknya memperluas sampel penelitian dan tidak hanya sampel dalam penelitian ini saja, dan hendaknya memperluas topik

dengan menambahkan variabel seperti pengaruh *Carbon Accounting* terhadap Perencanaan Strategis, Sistem Pengendalian Manajemen dan Product Costing. Hasil dari penelitian ini dapat dijadikan menjadi sebuah referensi secara teori dan menjadi hasil pembandingan didalam melakukan penelitian tersebut.

